

1
月号

謹賀新年

皆様のご健康とご多幸を
心よりお祈り申し上げます

JA NEWS 2025 NO.668

びざん

令和
七年

表紙写真は、東部営農経済センターれんこん部会の河野一朗さん（59）です。昭和40年生まれ同年の年男です。

12年前に海上自衛隊を退職し、両親の農地を引継ぎ就農しました。現在、母・妻と共に、父のれんこん30畝、露地れんこん330畝を栽培しています。自衛隊員時代に培った気合と日年生まれの粘り強さで重労働が多い作業にも、精一杯、取り組みます。

これから年末年始の需要期に向け、出荷が盛んになります。れんこんには多数の穴が空いており、先が見通せるため「将来の見通しが良くなるように」という願いを込め、古くから縁起の良い食材として、おせち料理にも使用されます。河野さんは、「部会では父の露地を組み合わせた周年出荷を行い、季節を問わず、様々な料理に活用いただきたい。」と話しており、河野さんのおすすめの食べ方は、素焼きとはさみ揚げだそうです。

作業が落ち着いている時期には、部会の仲間と酒宴をひらき、情報共有をはじめ、苦労や喜びを分かち合い、羽を伸ばすことが何よりの楽しみだそうです。

謹んで新年のお慶びを申し上げます

新年のご挨拶

代表理事組合長 松田清見



新年、明けましておめでとうございませう。

組合員の皆様には希望に満ちた輝かしい新春をお迎えのこととお慶び申し上げます。旧年中はJA徳島市の事業活動全般に亘り、ご理解とご協力を賜り、心より厚く御礼申し上げます。さて、JA徳島市は「全ては誠を尽くして」の基本理念のもと、「農業者の所得増大」「農業生産の拡大」「地域の活性化」を3つの基本目標として総合事業を展開し、自己改革を実践しております。こうした中、わが国の農業・農村・JAを取り巻く環境は大きく変化しています。

高齢化等により農業従事者が激減するなか、世界的な物価高騰による生産資材価格の高止まりや異常気象等により、多くの地域で営農の継続が危機的な状況にあります。JA経営も組織基盤である農業・農村の現状等により、厳しさが加速しております。

そのような状況を受け、これまで、JA徳島市は全国のJAに先駆けた独自の価格高騰対策を実施するとともに、国並びに県・市の価格高騰対策の窓口としても取り組み、実質無金利融資の「新型コロナウィルス感染症及び農業資材価格等高騰対策特別資金」の取扱いを行う等、農家組合員のご支援に尽力させて頂きました。

さらに、農畜産物の適正な価格転嫁等の実現に向け、農家組合員の厳しい実情を署名活動で集約し、JAグループ徳島の総意として農林水産大臣や徳島県知事等に対して要請を行いました。

これらを契機とし、農業政策の方向性を示す「改正食料・農業・農村基本法」が令和6年の通常国会で成立しました。1999年の制定から四半期を経て初めての改正となりますが、「農政の憲法」とされる基本法が改正され、日本農業は歴史的な転換点を迎えております。

農水省は、今年の春にも改正法の理念を踏まえた次期食料・農業・農村基本計画の具体的施策の策定を予定していますが、基本理念の実現には農業関係団体が重要な役割を果たしていることが明記されており、JA徳島市としても、地方公共団体やJAグループ内外と連携して、食料安全保障の確保、適正な価格形成等について要請する等、その役割を發揮する所存です。

また、私は昨年6月に中央会・徳島信連・厚生連、いわゆる3連の共通会長に選任されましたが、JA徳島市の組合長としての立場を基軸とし、共通会長の立場からも農家組合員のお声を農政に届け、持続可能な農業の実現に向けた発信を引き続き行なって参ります。

このような中、昨年の10月には第30回JA全国大会を開催しました。大会では、「食と農を基軸として地域に根ざした協同組合」としての役割を發揮し続けることを再確認しておりますが、JA徳島市も協同活動と総合事業で食と農を支え、豊かなくらしと活力ある地域社会の実現に取り組み参ります。

組合員の皆様におかれましては、農業並びにJAを取り巻く環境に深いご理解を賜り、事業運営に尚一層のご支援、ご協力をお願い申し上げます。年頭にあたり、皆様のご健康とご多幸をご祈念申し上げ、新年のご挨拶とさせていただきます。

- | | |
|---------|-------|
| 代表理事組合長 | 松田 清見 |
| 代表理事専務 | 伊勢 政喜 |
| 代表理事専務 | 岩井 公章 |
| 代表理事専務 | 箕手 良知 |
| 理事 | 安東 学 |
| 理事 | 伊川 幸治 |
| 理事 | 井原 一成 |
| 理事 | 角谷 茂 |
| 理事 | 河上 勝夫 |
| 理事 | 黒上 喜訓 |
| 理事 | 桑野 欣伸 |
| 理事 | 坂口 常博 |
| 理事 | 鈴江 正義 |

- | | |
|----|-------|
| 理事 | 高橋 能久 |
| 理事 | 武市 栄 |
| 理事 | 傅藤 一 |
| 理事 | 豊田三代子 |
| 理事 | 能田 義弘 |
| 理事 | 野口 明 |
| 理事 | 橋本 勝 |
| 理事 | 林 恵子 |
| 理事 | 林 容子 |
| 理事 | 板東 覚 |
| 理事 | 松本 和一 |
| 理事 | 森 隆章 |

- | | |
|------|-------|
| 代表監事 | 日野 雅史 |
| 常勤監事 | 小松 秀壽 |
| 監事 | 春田 操 |
| 監事 | 國平 敬二 |
| 監事 | 阿部 誠一 |
| 監事 | 泰地 輝 |
| 監事 | 高橋 秀明 |
| 監事 | 小角 久雄 |
| 職員一同 | 田村 正宏 |

(順不同)

11/1 ~

JA衣料品フェアを各地で開催

11月1日より北部営農経済センターを皮切りに5箇所で行った衣料品フェアが開催され、多数の方々にご来場をいただきました。北部営農経済センターでは、センター管内の支所・事務所の女性部メンバーが集結し、うどん・たこやき・焼きそばの販売を行い大盛況でした。女性部 豊田三代子部長は、「やはりイベントでは、女性が花を添えることが成功の要。今回がきっかけで部員同士、地区を越えた繋がりもでき、より絆が深まった。これを機にセンターがさらにたくさんの人にとって身近な場所となり、賑わってくれたら嬉しい。」と笑顔で話しました。

衣料品フェアは、11月8日に眉山ミニ資材店舗で、11月16日に東部営農経済センターで、11月22日に佐那河内果樹選果場で、12月3日に南部営農経済センターにて開催されました。



▲東部営農経済センター



▲北部営農経済センター



▲眉山ミニ資材店舗



▲佐那河内果樹選果場



▲南部営農経済センター

10/30 加茂名支所敬老会を開催



加茂名支所女性部主催の敬老会が10月30日、加茂名コミュニティセンターで開催され、30名が招待されました。

鈴木定子部長が、「ますますお元気に趣味などを楽しみ、健康を維持していただきたい。皆さまのお力になれますよう、今後とも女性部一同、尽力してまいります。」と挨拶しました。

オープニングは、若松こども園の園児がダイナミックな動きと大きな掛け声で「ソーラン節」を披露しました。参加者による日本舞踊やカラオケなどのアトラクションもありました。加茂名支所職員がフラダンスや、東智也支所長の「河内おとこ節」の歌唱に合わせ阿波踊りを披露し、盛り上がりました。

昼食には弁当の他、女性部から温かいそば米汁が振る舞われ、また元女性部長の福本隆子さんからは長寿を祈り、心を込めて手作りした八角形の箱に入った「いろいろ」とメッセージカードがプレゼントされました。最後にラッキー抽選会を行い、楽しい敬老会となりました。

10/24 佐那河内・嵯峨年金友の会 親睦ゲートボール、グラウンド・ゴルフ大会



10月24日、佐那河内村中央運動公園で佐那河内・嵯峨年金友の会 親睦ゲートボール、グラウンド・ゴルフ大会が開催され、42名が参加しました。

各コートでは選手が日頃の練習の成果を発揮し、白熱したゲームを展開していました。試合結果は、グラウンド・ゴルフの団体戦で「桑原チーム」が優勝し、準優勝には「松下チーム」が輝きました。個人戦では、男性の部では佐野勝敏さん、女性の部では中瀬永子さんが優勝に輝きました。

ゲートボールでは、「桜チーム」が優勝に輝きました。

【写真は、佐那河内年金友の会 森脇昌之会長より表彰を受ける 佐野勝敏さん宛】

11/21 第17回JA徳島市年金友の会グラウンド・ゴルフ大会



11月21日、吉野川南岸グラウンドで第17回JA徳島市年金友の会グラウンド・ゴルフ大会を開催しました。開会式では、参加を代表し、前回の優勝者・歳平好且さん（多家良支所）が選手宣誓を行いました。当日は天候に恵まれ、参加者は日頃の練習の成果を発揮し、楽しくプレーしました。

試合結果は、男性の部では阿部正男さん（清東事務所）が優勝に輝きました。準優勝には長尾勲さん（徳島支所）が入賞しました。

女性の部では宮井洋子さん（加茂名支所）が優勝に輝き、準優勝には出口正恵さん（眉山支所）が入賞しました。【写真は、プレーを楽しむ参加者】

11/6 沖洲小学校で渭東ねぎについて課外授業

11月6日、東部営農経済センター岡田隼斗職員は、沖洲小学校3年生の児童93名に出前事業を行いました。

沖洲地区では、昔、主に稲作が主流でしたが、1946年の昭和南海地震の影響によって土壌の塩分濃度が高くなったことから土質が変化し、稲作の継続が困難となり、ねぎへの転作が行われるようになったことや、さらにJAの役割などについて説明しました。

児童からは「なぜ、ねぎの段ボールに穴があいているのか」などたくさんの質問があり、岡田職員は一つ一つ熱心に回答しました。



11/12 佐古小学校でカリフラワーについて課外授業

11月12日、東部営農経済センター三木将志課長代理は、カリフラワーの栽培や出荷・販売・JAの役割などについて佐古小学校3年生の3クラスに出前授業を行いました。当JAは令和4年より徳島市と連携協定を結んでおり、教育委員会を通じた食育授業の要請を受け活動を行っています。

カリフラワー農家の播種作業から出荷されるまでの過程について、種・セルトレイの育苗を実際に見せ、さらに農家の作業の様子、JAの予冷施設やトラックの写真を見せながら説明しました。最後に児童全員にカリフラワーを1個ずつプレゼントし、「農家さんがお勧めする調理方法は、「天ぷら」です。是非、お試しください。」と紹介しました。三木課長代理は、「カリフラワーに馴染みのある児童が思っていたよりたくさんいたことは嬉しかった。さらに食農教育を通じてカリフラワーの魅力が多くの児童に広まるよう、今後も活動を続けたい。」と話しました。



11/11 園児が農産工場を見学



11月11日、みつぼしこどもえんの3歳児13名が農産工場の見学に訪れました。園児は、搾汁前のゆずの選別作業の様子、搾汁機、すだち・ゆず搾汁の冷蔵庫、いちごの冷凍庫などを見学しました。

園児はゆずが選別後にベルトコンベアで搾汁機に送られる様子を目を輝かせながら見学したり、工場の冷凍庫内に入り、はしゃぎながらも温度の低さに驚いた様子でした。園児はお土産用のゆずを各自で一息懸命選んで袋に詰め、満面の笑みで持ち帰りました。

11/2 さまざまな選択肢をご提供 「資産形成・運用セミナー」を開催

当JAは、11月2日、本所で「資産形成・運用セミナー」を開催し、事前予約制で集まった50名が参加しました。HSBCアセットマネジメント株式会社 投信営業本部 シニアアドバイザー 久保幸司氏を講師に招き、資産形成・運用の必要性や、NISA制度の概要、老後に向けた資産形成について説明を受けました。

田村正宏参事は、「多くの方々にセミナーに参加いただき、様々なニーズがあることを感じ取れた。一方的な説明ではなく、JA職員として組合員・利用者の皆様に寄り添った有益な情報提供ができる職員をさらに増やし、よりしっかりとした体制の構築を行っていく。」と話しました。



2024年度水稲除草剤試験結果

今年度管内農家圃場にて水稲除草剤の試験を実施しました。詳しくは各営農経済センターへお問い合わせ下さい。

区分	品名	対象病害	特徴	試験地区			品種	移植日	結果	
				東部	南部	北部				
初期剤	メテオジャンボ	一年生雑草およびマンバイ、ホタルイ	・1成分の殺草スペクトラムの広い初期剤 ・低コスト初期剤	○			コシヒカリ	5月5日	畔際にクログアイの発生があったが、圃場内には残草なし。効果良好。	
					○		コシヒカリ	5月4日	前年雑草が多い圃場だったが残草なし。	
初中期・発剤	カイキZジャンボ	一年生雑草およびホタルイ、オモダカ、ミスガヤツリ、ウリカワ、クログアイ、コウキヤガラ等	・イブフェンカル・メソジンがノビエを長期抑制 ・テフリルトリオンとプロピリスルフロンを含有しており、ホタルイをはじめとするSU抵抗性雑草に高い効果 ・オモダカ、クログアイ、コウキヤガラにも高い効果	○			コシヒカリ	4月28日	水口、畦畔にも残草なし。効果良好。	
	カイキZ1キロ粒剤					○	コシヒカリ	5月15日	水口、畦畔にも残草なし。効果良好。	
	ワザアリ薬粒	一年生雑草およびマンバイ、ホタルイ、ミスガヤツリ、ウリカワ等	・新規高拡散性製剤「薬粒」 ・県内で実績のあるキマテ剤と同成分	○			コシヒカリ	4月12日	処理時発生していたホタルイは消失していた。ノビエもなくよく効いていたが、水口付近の田面が高いところにコウキヤガラ発生。試験を打ち切り、中期剤の散布をおこなった。	
	アットウZジャンボ	一年生雑草、多年生広葉雑草、アオミドロ、藻類による表層はく離	・クログアイ等の多年生草木、イボクサ等の難防除雑草にも高い効果 ・ノビエの限界葉期は4葉期まで。	○			コシヒカリ	5月11日	田植後60日でも雑草の発生はなく、効果良好。	
						○	あきさかひ	5月19日	田植後51日でも雑草の発生はなく、効果良好。	
						○	コシヒカリ	5月3日	田植後46日でも雑草の発生はなく、効果良好。田植同時処理を実施したが、葉害等なし。	
	ディオーレ1キロ粒剤	一年生雑草および多年生広葉雑草	・メタンズルフロン(アルデア)を一発剤最大薬量の10g配合し、多年生雑草への効果を強化。 ・ノビエ発生とSU抵抗性雑草にも対応。		○		コシヒカリ	5月3日	効果良好、葉害なし。	
	ディオーレJB						○		4月11日	水管理不足により効果減。

恋の収穫祭 ～いちごハウスでつかまえて～



農業後継者の男性と一般女性との恋活イベントを開催します。
おいしい！ゆめのかいちご狩りやゲームを通じて交流しませんか？
 皆様のご参加をお待ちしています！

参加者募集

- ◆開催日時：令和7年2月16日(日曜日) 12:50～16:30 (雨天実施)
 受付時間 12:20～、集合場所 JA勝占事務所(徳島市勝占町中須15)
 (JA勝占事務所には駐車できませんが、近隣に駐車場をご用意します。)
- ◆参加条件：40歳位までの独身男女 (※男性は「徳島市の農業従事者または農家の後継者」)
- ◆募集人員：男女各10人 (応募者多数の場合は抽選)
- ◆参加費：1人500円 (※当日受付時にお支払いいただきます。)
- ◆申込み方法：所定の参加申込書に必要事項を記入し、持参・郵送・FAX・電子申請のいずれかの方法でお申し込みください。
- ◆募集締切り：令和7年1月24日(金) (必着)
 ★お土産用のいちごもあります！
 ★ゲームでは、いちごジャムやドライいちご、徳島のおいしい野菜を景品としてご用意しています。



登録型のお見合い事業も実施しています。
 詳しくは徳島市ホームページをご覧ください。



(登録型お見合い事業用QRコード)

【お問い合わせ・お申し込みは】

■JA徳島市本所 営農経済部
 〒770-0941 徳島市万代町 5-71-11
 TEL (088) 622-6338
 FAX (088) 622-6710

■徳島市農業委員会事務局
 〒770-8571 徳島市幸町 2-5 (徳島市役所)
 TEL (088) 621-5394
 FAX (088) 621-5196

(イベント用QRコード)



健康百科

「高齢者の高血圧について 2」

みなさん、こんにちは。徳島往診クリニックの吉田です。本年もどうぞよろしくお願いたします。

高血圧治療によって、高齢者においても脳卒中や心筋梗塞・心不全等の脳心血管病変、腎不全の予防に効果があることは認められています。しかしながら高齢期の高血圧が認知症発症や認知機能障害悪化のリスクか否かは結論が得られていない状況の一方で、高齢者高血圧での降圧薬治療によって血圧を下げ過ぎることは、認知機能を悪化させる可能性があると考えられています。このように高齢者では若い世代とは違った観点が必要になります。その上ですばる最初のステップとして「高齢者の高血圧の診断」からお話します。

1. 血圧計について 最近では家電量販店やネットショッピングでも簡単にデジタル血圧計を買うことができます。それら家庭用の血圧計にはさまざまな種類がありますが、最近流行の首に巻くタイプは骨が近く存在するため誤差が生じる場合があり、あまりおすすめしません。正しく計測するなら「腕に巻くタイプ」がおすすめです。肘の上に巻くと腕にしっかり圧力がかかり、正しい数値が測定しやすいです。

2. 測定条件 1日のうち、朝と晩の2回、同じ条件で測定しましょう。
 朝は起床後1時間以内に排尿を済ませ、朝食の前に計測しましょう。夜は寝る前決まった時間・安静時に計測しましょう。いずれも1～2分安静にしてから測定します。ちなみに、血圧測定を避けたほう

徳島往診クリニック 吉田大介

が良い時間帯は、運動した直後、飲酒・喫煙をした直後、食後1時間以内や入浴直後も避けましょう。

3. 測定方法 血圧は、椅子に足を組まずに座り、背筋を伸ばした姿勢で測定します。寝て測定する場合は、あお向けになって手のひらを上に向け、腕を伸ばしてリラックスしましょう。正座やあぐらでの測定は不正確になります。血圧は腕の左右の違いでも差が出てしまうので、毎回同じ腕で計測します。「利き手の逆側の腕」で測るのが原則です。カフ(腕帯)は、肘の関節から1～2cm上に、カフのチューブが手のひら側になるようにぴったりと巻き付けます。

カフが心臓の高さ(乳頭の位置)になるように注意し、カフ位置が低い場合はクッションなどで調整しましょう。逆にカフの位置が心臓より高くなると血圧が低く測定される可能性があります。測定結果は必ず記録しましょう。

高齢者高血圧では、血圧の変動幅が大きく、測定条件でも変動しやすいといわれています。これは主に大動脈が硬くなったことにより伸展性が低下したためとされています。また高齢者では白衣高血圧や仮面高血圧が多く、病型を正確に診断するためには「家庭血圧の測定」が必須とされています。

- 白衣高血圧: 診察室血圧が高血圧であっても、診察室外血圧が高血圧ではない状態のこと。
- 仮面高血圧: 診察時は高血圧でなくとも、早朝や夜間、昼間など特定の時間、あるいは職場など医療機関以外の特定の場所で高血圧となっている状態のこと。

関西主力市場9社へ 販売依頼・市場視察



12月2日・3日、伊勢政喜専務、営農経済部 井河勝淑部長は、年末の挨拶・販売促進依頼のため関西市場9社(大果大阪青果、東果大阪、京都青果、奈良大果、JA全農大阪、大果大阪北部支社、大阪中央青果、大阪南部合同青果、大阪北部中央青果)を訪問しました。

今期は異常気象による高温障害等の影響を受け、青果物の数量減による単価高の状況から、市場は数量確保に追われている中、大果大阪青果株式会社 中内良一代表取締役会長からは、「産地の生産力・将来性を見据えた“選択と集中”は必然となっている。」との意見をいただきました。

井河部長は、「現在の量販店体制の中、広い視野を持ち、それらに柔軟に順応できる産地でなければ、今後生き残れない。産地として何をもちこれに対応するのか考え、今すぐ行動します。」と述べました。

また、市場開設60周年を記念し、東果大阪株式会社に当JAは、大阪市から優良生産地として感謝状が贈呈され、産地を代表して伊勢専務が授与しました。伊勢専務は、東果大阪社員一同を前に「市場」と「産地」が共に活気ある農業のために協力していくことを宣言しました。

理事会だより(令和6年11月28日)

協議事項

- (1) 令和6年度上半期ディスクロージャー誌について 【可決】
- (2) 3億円超の信用の供与について 【可決】
- (3) 出資口数の一部減口について 【可決】
- (4) 役員選任日程について 【可決】

報告事項

- (1) 令和6年度上半期末監事監査意見書について
- (2) 令和6年度みのり監査法人による期中監査I②実施結果概要について
- (3) 令和6年9月末資産査定結果報告について
- (4) 令和6年度第2四半期エリア部門別損益について
- (5) 債権回収について
- (6) 令和6年度JA共済コンプライアンス点検結果および改善方針の概要について
- (7) 子会社の上半期決算報告について
- (8) 理事会決議事項処理状況報告
- (9) 再発防止策にかかる10月分の取組について

島田清弁護士 無料法律相談

日時

第3土曜日 9:00～12:00

申込先

金融共済部へ事前に予約が必要

☎088-622-6336

場所

本所1階金融相談室

賀上延啓税理士 事務所の 無料税務相談

日時

1月7日(火)、
14日(火)、
21日(火)
9:30～15:00

申込先

☎088-622-6335
 総務部へ事前に予約が必要

場所

本所1階 金融相談室